

Zeitschrift: Journal suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 80 (1983)
Heft: 1-2

Nachruf: Nécrologie
Autor: Fournier, A.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

NÉCROLOGIE

FÉDÉRATION VALAISANNE D'APICULTURE

† Amédée RICHARD



Cher Amédée,

Plus de deux mois se sont écoulés depuis le jour où, accompagné d'une foule nombreuse de parents, d'amis et d'apiculteurs accourus de partout, tu nous as dit : « *Adieu* » !

C'est parce que le Maître de la Vie te rappelait auprès de Lui que tu nous as quittés jusqu'au jour des retrouvailles. Court sera ce temps qui séparera ton départ de celui de la plupart d'entre nous tellement est éphémère notre séjour sur la terre.

La grande et belle église paroissiale de St-Sigismond était quand même trop petite pour recevoir tous ceux qui ont

tenu à te rendre un dernier hommage. Il nous a semblé, à un certain moment, être transportés dans les cieux avec toi, entraînés par les chants sublimes des choristes et les prières ferventes que les fidèles adressaient au Seigneur. Le Créateur devait avoir une raison bien précise pour te rappeler. Nous avons supposé que son apier céleste avait peut-être été quelque peu délaissé et qu'une sérieuse reprise en main s'avérait nécessaire. Se souvenant qu'en te plaçant sur cette terre, Il t'avait gratifié de l'impétuosité du torrent du St-Barthélémy et de la ténacité de celui de Mauvoisin, le Bon Dieu te voulut auprès de lui pour te donner l'occasion de remettre de l'ordre sans son rucher. Pendant un quart de siècle, la Providence prêta ta fougue, tes connaissances et ton savoir-faire à la cohorte des apiculteurs valaisans et à celle des cultivateurs d'abeilles de Romandie. Il eut besoin de toi chez lui. C'est pourquoi Il t'as repris.

Il y eut ici-bas pour toi une dernière étape qui mit à l'épreuve la profondeur de ta foi et la grandeur de ton espérance : ce mal, insidieux d'abord, perfide ensuite et finalement foudroyant en présence duquel la science médicale dut s'avouer impuissante, eut raison de ton acharnement à la vie et de tout ce que tu savais aimer.

Ta vie terrestre, longue de 73 ans a été surtout bien remplie. Jeune sportif, aimant le ski et l'alpinisme, tu as goûté l'air pur de la plupart des hauts sommets qui nous entourent et tu as dévalé leurs pentes enneigées.

Après avoir appris la pâtisserie, tu devins cafetier-restaurateur dans ta bonne ville d'Agaune où, pendant tant d'années, tu t'es fait tant d'amis.

Mais là où tu excellais le plus, c'est dans la culture des abeilles. La conduite

du rucher avait fini par ne plus avoir de secret pour toi, l'Amédée de St-Maurice, l'Amédée du Valais, l'Amédée de Suisse romande !

Commissaire cantonal pour le Valais, tu as connu tous les recoins et tous les propriétaires d'abeilles du Vieux-Pays. Tu étais connu de tous et tous les apiculteurs t'aimaient et te montraient leur gratitude. Toujours, ils suivaient tes conseils, toujours ils se soumettaient aux décisions que tu étais appelé à prendre pour le bien de chacun et pour le bonheur de notre apiculture.

Pour tout ce que tu as été, pour tout ce que tu nous as donné, les apiculteurs valaisans, ceux de Suisse romande et d'ailleurs, nous te disons «*merci*» et, partageant la grande peine de ta courageuse épouse Marie-Thérèse et celle de tes proches parents, nous nous inclinons pour te dire :

«Du haut du ciel où tu as retrouvé tes parents et tant d'apiculteurs disparus, intercède pour nous tous et veille sur nos ruchers.»

A. Fournier

On nous écrit encore :

En souvenir de l'ancien inspecteur cantonal des ruchers

Amédée Richard n'est plus. L'apiculture valaisanne lui doit beaucoup. Son activité fut particulièrement féconde, puisqu'en dehors de son activité professionnelle il avait accepté la charge d'inspecteur cantonal des ruchers, où il fonctionna pendant vingt-trois ans.

Toujours serviable, il était sollicité, surchargé de toutes les corvées. Membre du comité de la Fédération valaisanne d'apiculture, responsable des conseillers apicoles et des moniteurs-éleveurs, il fut à l'origine promoteur de la station de fécondation de Bonastchiesse, président et promoteur de l'Amicale romande des inspecteurs de ruchers.

A sa retraite, il fut nommé membre d'honneur de ces différentes associations. Trop tôt malheureusement, Amé-

dée Richard dut mettre fin à son activité apicole, la maladie venant assombrir des années qu'il aurait bien mérité d'avoir clémentes.

A M^{me} Richard et à sa famille, nous adressons nos plus sincères condoléances et présentons notre profonde sympathie.

R. P.

SOCIÉTÉ D'APICULTURE DE LA GLÂNE

† **M. Alfred DEVAUD,
buraliste postal,
Chavannes-les-Forts**



Une des figures les plus authentiques de la Haute-Glâne, M. Alfred Devaud, s'en est allé dans sa 63^e année.

Par sa carrière de buraliste postal, durant des années, il a voué à la communauté le meilleur de son temps et de ses forces que nous pourrions résumer en un mot : servir. La foule nombreuse qui se pressait à son ensevelissement était très consciente ; par ce devoir de

reconnaissance elle tenait à le prouver.

Dans son village, M. Devaud jouissait de l'estime de toute la population grâce à son tempérament jovial qui se reflétait dans ses propos empreints d'humour et de sagesse.

En apiculture, il possédait un magnifique rucher-pavillon d'une dizaine de colonies. Ses moments de loisir, il les passait auprès de ses abeilles car elles lui apportaient beaucoup de satisfaction. Nous pensons aux heures inoubliables passées en sa compagnie dans son rucher, discutant de ses expériences et oubliant le temps.

Jouissant d'une grande connaissance apicole, M. Devaud accéda au comité en 1949 et assuma la fonction de caissier durant une dizaine d'années. En témoignage de sa fidélité à la section et pour marquer l'estime et le respect que chacun lui apportait, l'assemblée le proclama membre d'honneur le 20 septembre 1980.

Accompagné et secondé par une épouse exemplaire qui ne ménagea ni ses forces ni ses peines, il éleva une merveilleuse famille qui lui fait honneur.

Nous ne rencontrerons plus notre ami Alfred avec lequel il faisait bon s'entretenir un instant. De cet homme toujours de bonne humeur et très serviable, nous garderons le souvenir d'un grand ami.

Que sa famille si durement éprouvée, trouve ici l'expression de notre profonde sympathie.

Le comité

† M. Francis DOUGOUD, Torny-le-Grand

Encore, la mort a frappé à la porte de notre société. M. Francis Dougoud, âgé de 65 ans, nous a quittés pour un monde meilleur. Lorsqu'on le rencontrait, il avait un grand plaisir à nous serrer la main et à entretenir des conversations diversifiées sur les abeilles et les plantes mellifères qui embellissent les champs et les forêts.

M. Dougoud fut un homme très actif. Très tôt, il acquit la confiance de tous et, à leur plus grande satisfaction, il assuma la fonction de forestier communal et d'inspecteur du bétail durant de nombreuses années.

Nous rappelons sa mémoire en disant que c'était un homme sincère et que son souvenir restera gravé dans les cœurs de ceux qui l'ont connu.

Nous prions sa famille, particulièrement son épouse d'accepter nos condoléances émues.

Le comité

SECTION DU VAL-DE-RUZ

L'année qui vient de s'écouler a vu deux membres de notre société quitter ce bas monde.

† Georges AESCHLIMANN

En juillet 1982 décédait subitement dans sa 84^e année notre cher ami et collègue Georges Aeschlimann. Entré à la société en 1947, il possédait un petit rucher qu'il soignait avec amour et ingéniosité. Malgré son grand âge, c'était un homme actif et toujours plein d'idées.

Nous garderons de lui un souvenir ému et exprimons à sa famille nos sentiments de sincère sympathie. *Ph. B.*

† Willy ROSETTI

En septembre 1982, à la suite d'une brève maladie, notre ami Willy Rosetti a été subitement enlevé à l'affection des siens dans sa 74^e année. Industriel de grand renom, il trouvait encore le temps, aidé d'un ami il est vrai, de s'occuper de son superbe rucher contenant 59 ruches Dadant. S'il était peu connu dans le cadre de la société, il ne manquait pas de défendre l'apiculture et de prendre l'abeille comme exemple dans ses discours économiques.

A sa famille, nous exprimons toute notre sympathie. *Ph. B.*